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　　在电商平台上，这类经过
“伪装”的摄像头并不多见。
但对于摄像头生产厂家来说，
定制需求并不难满足。
　　新京报记者以批发模组摄
像头为由联系上广东中山某工
厂负责人李扬 (化名 )，其称
模组摄像头和普通摄像头“没
有太大区别”，目前市面上的
摄像头都是成品，而模组摄像
头大部分都是由一个模板、一
条连接线和一个镜头组成，镜
头更小，“目前我们在和灯具
厂合作，有的人想买带摄像头
的灯具用做监控，模组摄像头
比较隐蔽，不会被发现。”
　　李扬说，他基本只和公司
合作，且起订量必须是 500 个
以上。他也只卖带 USB 充电口
的模组摄像头。
　　他的工厂接受定制摄像
头，模块的大小和镜头的像素
都可以修改。
　　另一模组摄像头工厂负责
人林耿 (化名 )表示，只要钱
到位，定制的需求都可以满足：
“一个也可以定，成品也能做。”
　　林耿表示，自家工厂可定
制各种电池款和 USB 充电款模
组摄像头，电池款能续航 3小
时至 4小时，充电款需要将
220V 电源转换成 5V 左右，否
则模块无法承受如此高的电
压。此外也可以定制成各种成
品，“比如装在相框里、花瓶

里，但定制品需要开模，开模
费需要上千元。若走量会便宜
很多。”
　　谈及购买事宜，林耿称不
需要出示公司资质及相关证
明，但必须面对面现金交易。
“网上汇款会留下痕迹。”林
耿担心如果卖家做违法的事，
会给他带来麻烦。
　　当记者询问生产模组摄像
头是否违法时，他表示只要不
去偷拍就没问题，“我卖摄像
头看你怎么用。打比方说，我
做一把菜刀，你用它切菜是合
法的，但拿它去伤人肯定是违
法的。”
　　《禁止非法生产销售使用
窃听窃照专用器材和“伪基站”
设备的规定》明确，禁止自然
人、法人及其他组织非法生产、
销售、使用窃听窃照专用器材
和“伪基站”设备。
　　《规定》还指出，若非法
生产窃听窃照专用器材、“伪
基站”设备，不构成犯罪的，
由质量技术监督部门责令停止
生产，处以 3万元以下罚款。
非法销售窃听窃照专用器材、
“伪基站”设备，不构成犯罪的，
由工商行政管理部门责令停止
销售，处以 3万元以下罚款。

部分针孔摄像头来自手
工作坊

　　张伟 (化名 )开的店铺曾
经也可定制摄像头。他会按照
客户要求，直接将模组安装到
插座、路由器等物品中，制作
成成品。
　　张伟告诉新京报记者，
2019 年之前，售卖这样定制
的针孔摄像头很常见，买家也
多，他不会询问买家的用途，
但根据买家的要求和描述，他
也能猜到，不少人是为了偷拍
使用。
　　“这些摄像头都是自己手
工做的，所以价格不低。十年
前，一个放在插座里的针孔摄
像头就要卖八九百元，一个装
着摄像头的钱包能卖到两千
块。”张伟说，最常见的是将
路由器钻个小孔，把摄像头放
进去，既可以联网，又可以供
电。
　　2019 年后，售卖针孔摄
像头变成了一件“危险”的事，
张伟说，不只是担心销售时会
被查处，更担心买家从事不法
活动，被警方追查后牵连自己。
　　张伟提到的 2019 年，是
个关键年份。
　　2019 年 11 月 14 日，公
安部召开发布会通报“净网
2019”专项行动工作情况及典
型案例。自当年 1月启动专项
行动至 10 月 31 日，公安机关
共侦破涉网案件 45743 起，抓
获犯罪嫌疑人 65832 名，斩
断多条非法生产、销售针孔摄

像头等偷拍器材的黑色产业链
条。
　　其中，浙江公安机关网安
部门侦破的“1·17”非法生产、
销售、使用针孔摄像头专案作
为典型案例在会上通报。
　　2019 年年初，浙江公安
机关网安部门工作中发现一涉
及生产、销售、使用联网型针
孔摄像头案件线索，浙江省公
安厅立即成立由网安部门牵头
多警种参与的联合专案工作
组。专案组从杭州某房东非法
安装使用针孔摄像头偷窥租客
案着手，追根溯源，完整查清
一条由方案设计商、硬件生产
商、二级生产商、代理经销商
等 4个层级构成的非法生产、
销售针孔摄像头的黑色产业链
条。专案组抓获非法生产、销
售窃照专用器材犯罪人员 26
名，并发现一批涉及国内其他
省份、涉嫌非法销售和使用针
孔摄像头的犯罪线索。公安部
网络安全保卫局指导全国公安
机关对相关线索进行侦办，抓
获并处理涉嫌非法使用窃听窃
照器材、非法生产销售窃听窃
照器材等违法犯罪人员共 350
人，收缴摄像头 5500 余个。
　　浙江省公安厅有关负责人
在会上表示，在市面上销售的
三四百元的针孔摄像头，其实
成本不过百元，而且在黑市上
销路非常好。这样的高额回
报，吸引了不法分子铤而走险

来“捞金”。此外，针孔摄像
头制作并不复杂，技术含量也
不高，公安机关收缴的大量针
孔摄像头，有相当一部分其实
来源于手工作坊，这样的低门
槛为不法分子“入行”提供了
可能。同时，在具体的销售方
式上，不法分子采取了“挂羊
头卖狗肉”或者把针孔摄像头
的主要部件和伪造部件分开销
售，以躲避监管。
　　今年 4月，公安部就《公
共场所视频图像信息系统管理
条例 (征求意见稿 )》，向社
会公开征求意见。其中第十一
条规定，禁止在经营接待旅客
住宿的旅馆、饭店、宾馆、招
待所等场所的客房内部；学生
宿舍的房间内部，单位为内部
人员提供住宿、休息服务的房
间内部；公共的浴室、卫生间、
更衣室、哺乳室、试衣间的内
部区域；其他可能侵害个人隐
私的区域、部位，安装图像采
集设备。
　　10 月 28 日，在某加密社
交软件上，多个售卖偷拍摄像
头的群里，群主不时发布偷拍
专用器材信息及从偷录视频中
截取的“精彩”画面，并冠以
“情趣酒店”“入住率高”等
各类标签。
　　当有群友提出意向时，群
主说：“想看什么角度的，都
有。”

据新京报

　　香港特区政府统计处 18 日通报，
经季节性调整的香港失业率由 7 月至 9
月的 3%，上升到 8 月至 10 月的 3.1%。
同时，就业不足率则下降至 1.1%。
　　期内，大多数主要经济行业的失业
率均见上升，清洁及同类活动业，艺术、
娱乐及康乐活动业，以及运输业相对明
显；零售业和餐饮服务活动业轻微回降，
建造业的失业率保持不变。
　　期内，总就业人数减少至 370.71
万人，减少约 3100 人；总劳动人口降
至 382.79 万人，减少约 2200 人；失业
人数上升至12.07万人，增加约800人；
就业不足人数减少至 4.23 万人，减少
约 3700 人。

香港最新失业率为

3.1%
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香港国际机场 10 月客货运量稳步上扬

香港两家电力公司宣布明年起上调电费

澳门特区行政长官贺一诚发表年度施政
总结

澳门 26 家爱国同乡社团合办“家乡市
集”

台湾流感重症及死亡人数双创近十年同
期最高

台湾渔船“大进满 88 号”船长被依法
处罚后已返回

　　11 月 18 日电 由澳门特
区政府旅游局支持，人民日
报《国家人文历史》和澳门
文化界联合总会等联合出品
的庆祝澳门回归祖国 25 周年
文艺演出“心手相莲，乐韵
澳门”16 日晚在澳门金光综
艺馆举行。
　　中央人民政府驻澳门特
别行政区联络办公室宣文部
副部长白冰、澳门特区政府
社会文化司司长办公室主任
何钰珊、澳门地区中国和平
统一促进会会长刘艺良、澳
门科学技术协进会会长崔世
平、澳门妇联总会会长刘金

玲等嘉宾观看了演出。
　　演出分为“城市之巅”“共
谱华章”“筑梦未来”三个
篇章，以音乐体现澳门文化
特色，通过歌舞、戏剧等多
种艺术形式，展现澳门作为
“东亚文化之都”的厚重人
文底蕴、历史传承，以及澳
门回归祖国 25 年来的发展成
绩和“一国两制”的成功实践，
抒发澳门人民对祖国的真挚
感情。
　　演出邀请了龙紫岚、林
子祥、钟镇涛、于毅、希林
娜依·高、聂远、单依纯等
歌手和演员，演唱了《七子

之歌》《故乡的云》《我和
我的祖国》等脍炙人口的歌
曲，以及《推开未来之门》《一
朵莲花》等为庆祝澳门回归
祖国 25 周年创作的歌曲，澳
门少儿艺术团的孩子们也参
与了演出。
　　整场演出高潮迭起，气
氛热烈。澳门大学生社团代
表表示，这场文艺演出体现
了澳门回归祖国 25 年来的巨
大变化和发展成就，生动显
现了“一国两制”强大生命
力和巨大优越性，也表达了
对祖国的热爱，坚定了澳门
未来会更好的信心。

“心手相莲，乐韵澳门”文艺演出举行

　　为期七天的香港海运及
港口业界的年度盛事“香港
海运周 2024”于 18 日开幕，
本届海运周以“航向绿色未
来”为主题。逾 80 家香港、
内地和国际海事机构举办超
过 50 项业界和公众活动，吸
引约 1.45 万名世界各地业界
人士参与。
　　“可持续发展及将香港
转型为绿色航运中心，是我
们的政策目标核心。”香港
特区署理行政长官陈国基在
开幕典礼致辞时说。
　　香港海运港口局主席暨
运输及物流局局长林世雄致
辞时说，特区政府一直以提
升香港作为航运界“超级联

系人”的角色为优先目标，
亦是举办香港海运周的目的
之一。今年海运周的活动进
一步加紧国际联系，例如国
际航运公会首次举办为期两
天的香港全球航运贸易高峰
会，而世界各地的政府官员
也汇聚香港，一同讨论与航
运业相关的议题。
　　国际海事组织秘书长
Arsenio Antonio Domínguez 
Velasco 在视频致辞中提到，
航运业正朝着更绿色的未来
航行。他认为，航运脱碳转
型须各方同心协力，具备包
容性，并支持发展中国家；
同时亦应促进技术试验以加
速脱碳进程，以及支援应用

数码化工具以优化运营、减
少燃料消耗和实时监测排放。
　　“香港海运周 2024”的
旗舰活动之一——2024 世界
航商大会主论坛紧随开幕典
礼举行。
　　而另一场海运周活动亚
洲物流航运及空运会议 2024
也于同日在另一场合举行，
逾 80 位业界翘楚交流及探讨
业界最新发展。陈国基在会
上表示，香港是全球物流供
应链的主要参与者，同时作
为绿色智慧港口，充满发展
机遇，特区政府将会加大力
度，把香港打造成为跨境电
商物流配送中心。

香港海运周 2024揭幕


